

EDITORIAL

Los incendios forestales, sin dudas, son una preocupación no sólo en la Región, sino en todo el país, de cara a la época de primavera-verano. Por ello, hacer labores preventivas es clave, y en esa línea Conaf hizo un importante anuncio: la construcción de cuatro nuevos campamentos para brigadas nocturnas en el Biobío.

La medida también se sustenta en un indicador que dejó la pasada temporada, donde el 10% de los siniestros se produjo durante la noche o la madrugada. Estos campamentos estarán distribuidos en Tomé, Coronel, Yumbel y Cañete, zonas seleccionadas por su alta incidencia de incendios sin luz natural.

“La selección de estos lugares corresponde a una determinación estratégica de posicionamiento territorial, asociado a la mayor ocurrencia de estos eventos durante la noche”, dijo Rodrigo Jara, director regional de Conaf. Cada brigada estará compuesta por 20 brigadistas organizados en dos turnos de 10 días, cada turno con grupo de 10 personas. Esto, con el objetivo de asegurar una respuesta constante y efectiva.

El director regional de Conaf también indicó que “cada brigada está conformada por un jefe de brigada, un jefe de cuadrilla, un motoserrista y brigadistas (...) Las brigadas desempeñan un rol activo, principalmente, para incendios de interfaz urbano-rural, asociado a la

La necesaria labor preventiva en torno a los incendios forestales



Conaf construirá cuatro nuevos campamentos para brigadas nocturnas en el Biobío. Ello porque en ese lapso temporal y en la madrugada ocurrió el 10% de los siniestros la pasada temporada.

protección y resguardo de viviendas”. Además, dentro de los preparativos para esta temporada, se construirán cuatro nuevos campamentos para estos especialistas y se remodelarán las bases ya construidas en Trancalco (Lebu) y Duqueco (Los Ángeles).

Jara también destacó que “se encuentran en proceso de licitación dos nuevos puestos de comando, así como también se está fortaleciendo el Programa de Prevención de Incendios con una licitación para implementar nuevos equipos de prevención, que trabajarán directamente en la creación de nuevas comunidades preparadas, así como también en manejo de combustible vegetal”.

Sin dudas, es imposible anticipar 100% lo que ocurrirá en relación a los incendios, pues la naturaleza muchas veces es incontrolable. Sin embargo, que se hagan este tipo de labores preventivas, con anticipación y una buena planificación, es fundamental para minimizar los riesgos y tener una mejor capacidad de respuesta ante este tipo de situaciones.